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Падпісацца можна з любога месяца. Падпісны індэкс  63 594.

Выдаецца са студзеня 1931 года.

Пятисотую трансплантацию печени врачи 

РНПЦ трансплантации органов и тканей  выпол-

нили 28 октября 2017 года. 

Двадцать шестого октября БГМУ посетила делегация 

Института онкологии Молдовы во главе с директором  

Ларисой Катриничи.

Дзень за днём

Основной целью визита делегации 
стало проведение переговоров 

по вопросам сотрудничества в области 
здравоохранения и фармацевтики.

Принял гостей ректор университе-
та А.В.  Сикорский. На встрече также 
присутствовали: начальник отдела 
биологических испытаний управления 
инновационного развития РУП «Бел-
медпрепараты» Е. В. Литвинова, про-
ректор по между народным связям 
В.В.  Руденок, доцент кафедры онколо-
гии, профессор Т. М. Литвинова. 

В ходе встречи ректор университета 
А.В.  Сикорский представил членам де-
легации презентацию с информацией 
об истории, структуре университета и 

организации учебного процесса.
Анатолий Викторович подчеркнул, 

что в области подготовки медицинских 
кадров БГМУ занимает лидирующее по-
ложение в Республике Беларусь. БГМУ 
располагает высококвалифицированным 
профессорско-преподавательским со-
ставом, современными клиническими 
базами, комфортабельными условиями 
проживания для студентов. Большое 
внимание Анатолий Викторович уделил 
системе контроля студентов. На офи-
циальном сайте БГМУ фиксируются 
сведения об академической успеваемости 
студентов, в том числе посещении лекций, 
семинаров и практических занятий.

Ректор особо подчеркнул, что в уни-

верситете активно развивается научная 
деятельность как среди сотрудников, 
так и среди студентов. На базе уни-
верситета действуют 29 научных школ, 
которые занимаются исследованиями 
в области естественных и медицинских 
наук. БГМУ заинтересован в научном 
сотрудничестве с Институтом онколо-
гии Молдовы, поэтому было выдвинуто 
предложение о проведении совместных 
теле-, видео- и интернет-конференций, 
научно-практических конференций и 
симпозиумов по актуальным проблемам 
медицины.

Го с т и  и з  Мол д о в ы  р а с с к а з а л и 
о  д е я т е л ь н о с т и  и  д о с т и ж е н и я х 
И нс т и т у т а  о н кол о г и и  Мол д о в ы , 
являющимся многопрофильным ме-
дицинским учреждением, в котором 
лечится онкопатология всей респу-
блики. Так как Лариса Катриничи 
имеет богатый профессиональный 
о п ы т  в  с ф е р е  з д р а в о ох р а н е н и я , 
стороны та к же обс у дили систем у 
менеджмента качества, а также пути 
внедрения этой системы в здраво-
охранение.

Молдавская сторона выразила заинте-
ресованность в научном сотрудничестве, 
а также в реализации различных со-
вместных проектов с нашим универси-
тетом. Особенно гости заинтересованы 
в обсуждении вопроса, касающегося 
послевузовской подготовки молдавских 
специалистов в БГМУ.

Члены делегации высоко оценили 
уровень организации учебного процесса, 
систему контроля студентов, професси-
онализм сотрудников и преподавателей 
нашего университета, а также умение 
сочетать классический и современные 
подходы в подготовке высококвалифи-
цированных специалистов.

В завершение встречи ректор А.В. Си-
корский поблагодарил гостей за визит 
и выразил надежду на установление 
плодотворного сотрудничества. Гости 
из Молдовы в свою очередь также по-
благодарили Анатолия Викторовича за 
теплый прием. Обе стороны обменялись 
памятными сувенирами.

Анастасия КАРНАЧЕВА,  
методист отдела международных связей 

Фото Аллы ЛЕШОК

АдукацыяВизит делегации из Молдовы

Пе р е с а д к а  д л я  п а ц и-
ента, у которого раз-

в и л с я  ц и р р о з  п е ч е н и   н а 
фоне гепатита С,– это един-
с т в е н н ы й  ш а н с  в ы ж и т ь , 
ведь прогноз без этого   — 
всего пол тора-д ва месяца . 
То,  ч то этот па ц иент с та л 
5 0 0 - м ,  у з н а л и  у ж е  п о с л е 
п я т и ч а с о в о й  о п е р а ц и и,  в 
которой принимали участие 
хиру рги Руммо О.О., Щерба 
А.Е.,  Жданович Ю.Ю., ане-
стезиологи – Дзядзько А.М., 
М и нов А .Ф. ,  Кох а нов с к и й 
Е.В., Пиневич Ю.Д. 

О л е г  О л е г о в и ч  Р у м м о  
является не только руково-
дителем  РНПЦ трансплан-
тации органов и тканей, но 
и идейным вдох новителем 
целой отрасли. 

Именно он девять лет на-
зад, в ночь со 2 на 3 апреля 
2 0 0 8  г од а ,  п р ов ел  пе рв у ю 
в истории Беларуси транс-
плантацию печени и собрал 
кома н д у из с пец иа л ис тов. 
Хиру рги центра пересадили 
порядка 1500 почек. Коли-
чество па циентов с новым 

сердцем достигает 270 чело-
век. Счет пересадок легких 
пока не и де т на сот ни,  но 
от того не менее значителен 
дл я специа листов – 8 опе-
раций. 

Выполняются и мультиор-
ганные трансплантации: 2 –  
сердце-почка, 10 – печень-
почки. Почки с поджелудоч-
ной железой пересаживали 
20 пациентам.

Особа я категори я па ци-
ен т ов  –  де т и .  Е жег од но в 
стране ма леньким пациен-
там выполняется от 6 до 10 
опера ций по тра нспла нта-
ции печени и от 15 до 20 –  
почки.

Чтобы усилить эту сферу 
з д р а в о о х р а н е н и я  и  с ч е т 
пересадок пошел на тысячи, 
при центре построят новый 

хиру ргический корпус, где 
р а з м е с тя т  о т д е л е н и я  д л я 
лечения хиру ргических па-
циентов,  опера ционные, а 
также отделения интенсив-

ной терапии и реанимации. 
Уже к 2021-2022 гг. операции 

бу д у т  вы пол н я т ь  в  нов ом 
здании.

Лариса КУЗЬМЕНКОВА,  
ассистент кафедры нормальной анатомии, 

Елизавета БИРЮКОВА, студентка педфака
У каждого успеха своя история



Как стать  
настоящим врачом?

Каждый человек в своей жизни хочет ярких и интересных 

моментов. И вот этот момент наступил, когда нас – студентов-

медиков пригласили на экскурсию на Белтелерадиокомпанию и в 

прямой эфир программы «СУПЕРЛОТО».
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Этой осенью почетное звание 

студентки года БГМУ получила пяти-

курсница лечфака Ирина Жерко (1528 гр.). 

Ира является стипендиатом Специаль-

ного фонда Президента РБ по поддержке 

одаренных учащихся и студентов и вклю-

чена в перспективный кадровый резерв.

Девушка активно принимает участие в 
студенческом самоуправлении 
университета, его научной дея-
тельности: Ирина – председатель 
профбюро лечебного факультета, 
а также неоднократный дипло-
мант Республиканского конкурса 
НИРС и других конференций за 
пределами нашего университета. 
В прошлом году Ирине Жерко 
было вручено благодарственное 
письмо Совета СНО. Также Ира 
— финалист конкурса иннова-
ционных проектов «Минская 
смена-2016» .

— Ирина, расскажите, пожа-
луйста, немного о конкурсе. По-
чему Вы решили принять участие?

— Для меня это показалось 
крайне интересной возможностью 
испытать себя. Все участники вну-
триуниверситетского конкурса 
выглядели достойно, все ребята 
интересные, активные. Каждый был достоин 
участвовать, — говорит Ира.

Сейчас девушка готовится к аналогично-
му городскому конкурсу.

— Далее предстоит сложный путь: 
городской, а далее, мы не сомневаемся, и 
республиканский конкурс. Волнуетесь?

— Это известный конкурс и очень серьез-
ный. Конечно, присутствует волнение, так 

как предстоит 
представлять 
с в ой р од ной 
университет, — рассказывает Ирина. — Есть 
много интересных идей, которые, надеюсь, 
воплотятся в жизнь.

— Расскажите, чем же занимается такая 
достойная личность, как вы, в свободное 
время?

— Моя страсть — путешествия! За пару 
лет я побывала во многих странах мира.  
Изучаю иностранные языки, чтобы было 

еще интереснее путешествовать. Также 
иногда играю в интеллектуальную игру 
«Мозгобойня», люблю читать художествен-
ные книги, периодически пишу небольшие 
зарисовки.

—Спасибо Вам большое за беседу! Же-
лаем удачи в Ваших стремлениях. Мы все 
болеем за Вас. 

Вероника ЗАБРОДЕЦ, студентка лечфака

Вiншуем!

Студентка года 

Сочетая духовность и веру
Семнадцатого октября в библиотеке БГМУ 

состоялась встреча студентов первого курса 
педфака и доцента кафедры философско-хри-
стианской антропологии “Института тео-
логии имени святых Мефодия и Кирилла” БГУ, 
кандидата богословия, настоятеля храма 
Преображения Господня протоиерея Свято- 
слава Левицкого. 

Встреча была посвящена теме «Духовный мир 
человека». Она показала, что духовная жизнь 

человека невозможна без переживаний: радости, 
оптимизма или уныния, веры или разочарования. 
Человеку свойственно стремление к самопознанию 
и самосовершенствованию. Главным в д у ховной 
культуре человека, отметил отец Святослав, является 
активное, творческое отношение к жизни, к другим 
людям и к самому себе. Признак духовной культуры 
человека и врача – готовность к самоотдаче и самораз-
витию, а стремление к знаниям должно быть потребно-

стью, направленной на благо 
окружающих и выбранной 
профессии.

Мы смогли пообщаться со священнослужителем и 
получить ответы на самые разные вопросы о право-
славии и медицине, о жизни и смерти, о знании и 
самопознании, о правде и истине, о добре и зле. Отец 
Святослав подчеркнул, что образование, работа и се-
мья – это объединяющие ценности в жизни человека. 
А сочетание духовности и веры является единствен-
ным путем достижения счастья и внутренней гармо-
нии. На волну откровенного диалога настроил и тот 
факт, что в студенческие годы отец Святослав мечтал 
о медицине как второй специальности. Интерес вы-
звало и то, что протоиерей – священнослужитель в 
третьем поколении.

Вопрос о духовности врача вызвал неподдельный инте-
рес у аудитории. Отец Святослав отметил, что определяю-
щими качествами врача являются сострадание к человеку 
и самопожертвование. Отец Святослав выразил надежду, 
что за студенческие годы мы возмужаем профессионально, 
укрепим силы души и духа!

Студенты поблагодарили протоиерея Святослава 
Левицкого за встречу. Слова благодарности первокурс-
ники выражают деканату педфака и кафедре нормальной 
анатомии. 

Екатерина СУВОРОВА, студентка педфака

О наболевшем
Уже не первый год волонтеры лечфака 

БГМУ проводят лекционные занятия с 
учащимися 10-11 классов школ и гимназий  
г. Минска на базе Центра допризывной 
подготовки молодёжи Московского района, 
СШ №170 по ул. Рафиева. 

На занятиях с подростками рассма-
триваются вопросы профилактики 

здорового образа жизни, гигиена мальчи-
ков и девочек, ведётся активная борьба с 
вредными привычкам, пропагандируется 
здоровый образ жизни. Проводятся прак-
тические занятия, на которых волонтёры 
обучают школьников правилам оказания 
первой доврачебной медицинской помощи 
при неотложных состояниях. 

Двадцать шестого октября волонтёры 
лечфака гр. 1206 Васильева Тамара и Миш-
кевич Алина под руководством председателя 
ПО УО «БГМУ» БОКК лечфака – ассистента 
кафедры гистологии, цитологии и эмбрио-
логии С.И. Белевцевой, провели  лекционное 
занятие на тему «Вредна ли электронная 
сигарета?». Перед обсуждением темы был 
проведен анонимный опрос, в котором 
участвовало более ста слушателей. Согласно 
результатам опроса, около 27% учащихся 
11-х классов курили или курят в настоящее 
время, причем среди них 18% составляют 
девушки. 

В ходе лекционного занятия были 
освещены такие вопросы, как устройство 
электронной сигареты, история ее создания 
и распространения в обществе, а также от-
ношение различных стран к проблеме вей-

пинга. Школьников ознакомили с позицией 
Всемирной организации здравоохранения, в 
которой отражается негативное отношение 
к электронным сигаретам, а именно: требо-
вание  об ограничении в продаже, рекламе 
и использовании, запрете электронных 
сигарет со вкусовыми добавками с целью 
уменьшения привлекательности курения 
для детей и подростков. Были обозначены 
группы и факторы риска развития зависи-
мости от вейпинга. 

В презентации были представлены дан-
ные научных исследований о небезопасном 
составе жидкости картриджа, о влиянии 
электронных сигарет на здоровье и о несо-
стоятельности электронной сигареты как 
метода борьбы с табакокурением.  В част-
ности, было установлено наличие канцеро-
генов в жидкости картриджей, и объяснено 
их пагубное влияние. Следует отметить, что 
во многих случаях  исследования показали 
несоответствие содержания никотина пер-
воначально заявленному, а также наличие 
никотина в картриджах, которые препод-
носились как не содержащие никотин.

В ходе обсуждения темы школьники 
активно контактировали с волонтерами, 
задавали вопросы, делились своими мнени-
ями. Администрация Центра допризывной 
подготовки дала высокую оценку работе 
волонтёров и выразила студенткам благо-
дарность за проделанную работу. 

Алина МИШКЕВИЧ, Тамара ВАСИЛЬЕВА, 
студентки лечфака

Де в я т о г о  о к т я б р я  с о -
т р у д н и к и  к а ф е д р ы  д е т -

с к и х  и н ф е к ц и о н н ы х  б о л е з -
н е й  а с с и с т е н т ы  А р т ё м ч и к  Т. А .  
и Дивакова Е. В. организовали экс-
курсию на Белтелерадиокомпанию.  
Активное участие приняли студенты 
4 курса медпрофа, 1 курса педфака, 
а также студенты 10 общежития  УО 
БГМУ. В это время проходили съёмки 
в прямом эфире 660-го тиража на-
циональной лотереи «Суперлото». 

На входе в студию нас радушно 
встретили и подарили каждому по 
лотерейному билету «Орел и решка». 
Сразу мы увидели счастливчиков, 
которым улыбнулась удача, и они 
выиграли небольшие денежные при-
зы. Как же радовались студенты этим 
моментам. В студии сам веду щий 
об ъяс н и л п ра ви ла и г ры «к ла д»и 
«бинго» для участников и для про-
стых зрителей. 

В студии царил азарт, яркие де-
корации и дружелюбная атмосфера. 
М ног ие и з  на с  поп а л и к р у п н ы м 
планом на телеэкран. В этот день 
мы увидели выступление заслужен-
ной артистки Беларуси Виктории 
Алешко, которая исполнила песню 

«Лишь бы мама не узнала». Самым 
интересным и интриг у ющим мо-

ментом программы был тур «Клад», 
а самым напряженным – ту р «Бин-

го». Мы очень сильно переживали 
з а  к а ж дог о у ча с т н и к а и г ры,  ко -
торый угадывал числа. По итогам 
этих ту ров было много победите-
лей, которые выиграли денежные 
призы. После передачи с большим 
удовольствием фотографировались 
в студии на фоне декораций с веду-
щими и артистами. 

Мы благодарим  кафедру детских 
инфекционных болезней за органи-

за цию экск у рсии и возмож нос ть 
п о у ч а с т в о в а т ь  в  п р я м о м  э ф и р е 
программы. Сколько  позитивных 
эмоций мы полу чили в этот день! 
Нам надолго запомнится это яркое 
шоу. С не терпением ж дем новы х 
предложений, чтобы с удовольстви-
ем принять активное у частие.

Подготовила Виктория ЗАНКЕВИЧ,  
студентка медпрофа 

Медицина – сложный пред-
мет, и всеобъемлющее обра-
зование очень важно для сту-
д е н т а -м е д и к а .  Вы пус к н и к 
медицинского вуза должен знать 
материал не только из обла-
сти своей специализации, но и 
владеть основами анатомии, 
гистологии, физиологии, пато-
логии, фармакологии, гинеколо-
гии и других наук. 

Наш университет обеспечи-
вает основательную под-

готовку по базовым и клиническим 

дисциплинам. Студенты получают 
информацию не только на лекциях 
и практических занятиях, но и из 
интернета, из книг и даже в музее 
истории медицины Беларуси, посе-
щение которого организовали кура-
торы кафедры иностранных языков 
с целью ознакомления студентов 
стоматологического факультета с 
основными этапами развития меди-
цины в Беларуси. 

Медицина не стоит на месте. Но-
вые технологии, высокоспециализи-
рованное оборудование внедряются 
в практику каждый день. Всё большее 
количество ранее неизлечимых за-
болеваний поддаётся современным 
способам лечения. И весь этот про-
гресс был бы просто невозможен 
без самоотверженного труда врачей 
древности. 

Основное помещение музея от-
носительно невелико, но охватывает 
период истории медицины от перво-
бытности вплоть до ХХ века. В этом 
большом объёме информации можно 
легко затеряться, но экскурсовод, за-
ведующий музеем Шумин Николай 
Сергеевич, грамотно и последова-
тельно раскрыл суть каждого экспо-
ната, разбавляя исторические факты 

забавными, а порой и пугающими 
историями.

Студенты имели возможность 
ознакомиться со старыми архивами, 
документами, в которых содержится 
информация о первых случаях про-
ведения тех или иных хирургических 
операций на территории нашей стра-
ны. Также сохранился отчёт 1586-го 
года о первом анатомическом вскры-
тии в Восточной Европе, объектом ко-
торого стала значимая историческая 
личность Стефан Баторий.

Нам были показаны различные 
инструменты, используя которые, 
врачеватели спасали жизни людей. 
Трудно вообразить, как при помощи 
настолько примитивных инстру-
ментов врачи прошлого проводили 
сложные хирургические операции: 
по удалению опухоли груди у жен-
щины-крестьянки, которая после 
операции продолжала долгое время 
жить и работать, "зубов", врачевании 
переломов, "внутренних болезней", 
приему родов и т.д. Несомненно, 
они были настоящими мастерами 
своего дела.

Наиболее интересной для нас 
оказалась круговая витрина, по-
свящённая стоматологии. На ней 
представлены материалы, инстру-

менты, различные вспомогательные 
приспособлени я, которые про-
сто не могут не вызвать интерес у 
будущих стоматологов. В центре 
этой витрины расположено стома-
тологическое кресло 60-х годов ХХ 
века с бормашиной. Глядя на неё, 
становится понятно, почему стома-
тологи считались одними из самых 
«страшных» врачей.

В стенах музея можно провести 
не один час, возможно, и не один 
день, подробно знакомясь с каж-
дым экспонатом. Музей произвел 
на нас большое впечатление, ровно 
как и большая республиканская 
библиотека медицинской литера-
туры, которая расположена в этом 
же здании. Мы еще раз убедились, 
что образованию в нашей стране 
уделяется большое внимание, и 
мы, будущие врачи, должны знать 
историю цивилизации, историю 
отношений, обычаи, деятель-
ность людей, их образ мышле-
ния, их ценности и учиться 
на примере не только врачей 
древности, но и их последова-
телей, чтобы посвятить свой 
труд спасению жизни людей, 
которых мы будем лечить, и 
бороться с различными за-
болеваниями. 

Егор БЕЛОХВОСТОВ, студент 
стомфака,  

Галина САЯНОВА, преподаватель 
кафедры  

иностранных языков 

Планета здароўя

Душа помнит о прошедшем,  

зрит настоящее, предвидит будущее. 
Марк Цицерон

Сустрэчы

Участие в прямом эфире



Активные и яркие представители молодежи с 14 по 22 

октября собрались в Сочи на XIX Всемирном фестивале 

молодежи и студентов (ВФМС). В течение целой недели 

Сочи являлся площадкой для обмена опытом, жарких дис-

куссий и творческого развития молодых людей из 185 стран.  

Итогом фестиваля можно назвать огромное количество 

новых знакомств, бесценный опыт, а также безграничные 

возможности, открывшиеся для каждого из участников.

Двадцать седьмого октября на кафедре белорусского и 

русского языков БГМУ было проведено культурно-образо-

вательное и воспитательное мероприятие «Знакомство 

с Китаем: медицина, культура, экономика» (совместно 

со студентами БГЭУ, БГУ).

На фестивале в Сочи
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С приветственным словом к 
участникам вечера обратился 
проректор по воспитательной 
работе Маркауцан Павел Вик-
торович, который подчеркнул 
значимость совместны х 
мероприятий, обогащаю-
щих нашу жизнь и работу.

Студентами медицин-
ского университета была 
п о д г о т о в л е н а  п р е з е н -
та ц и я о дос т и жени я х в 
области медицины; ст у-
дентами экономического 
университета – презента-
ции о китайских брэндах 
и о философе Конфуции. 

Вс т реча соп ровож да-
лась удивительными му-
зыка л ьны м и номера м и, 
чтением с ти хов,  инсце-
нировкой сказки «Репка», 
даже элементами цирко-
вого искусства. 

Выступления студентов 
были искренними, трога-
тельными, вызывали бурю 
эмоций и аплодисментов. 

В  з а к л ючен ие в е че ра 

зав. кафедрой белорусского и 
русского языков Мельникова 
Т. Н .  по бл а г од а ри л а  у ч а с т-
ников за совместное творче-

ство, за настоящий праздник 
д ру жбы, который подари ли 
собравшимся студенты БГМУ, 
БГЭУ и БГУ.

Проректор по воспитатель-
ной работе Маркау цан П. В. 
вручил студентам грамоты и 
благодарности.

Снежана БУХОВЕЦ, Татьяна КУЗЬМИНА, 
ст. преподаватели кафедры белорусского  

и русского языков,  
кураторы китайского землячества  

Николай Вотчицев – сту-
дент 6 курса педфака, во-

лонтёр функции «медицинское 
сопровождение»: «Я помогал 
врачам одного из стационарных 
медпунктов принимать пациен-
тов: формировал очередь, реги-
стрировал и направлял в каби-
неты обратившихся, выполнял 
различные поручения врачей и, 
конечно, помогал им в общении 
с англоговорящими пациентами.

Такое плодотворное сотрудни-
чество врачей и волонтёров мне, 
как и моим старшим коллегам, 
знакомо ещё по XXII Олимпий-
ским зимним играм 2014 года в  
Сочи, поэтому мы быстро нашли 
общий язык, и работа закипела!

Без преувеличения, я был 
счастлив находиться на Фестива-
ле именно в качестве волонтёра, 
потому что мы – лицо Фестиваля, 
у нас есть возможность созидать 
этот праздник Дружбы народов, 
быть лицом современной Бела-
руси и России в глазах молодёжи 
всей планеты, а в свободное от 
работы время участвовать во всех 
мероприятиях ВФМС, находить 
друзей и расширять своё пред-
ставление о мире».

Ксения Смоленчук – студент-
ка 5 курса фармфака: «Фотогра-
фией я занимаюсь не так давно, 
и было полной неожиданностью 
мое включение в состав нацио-
нальной белорусской делегации 
на ВФМС. От нашей страны в 
фестивале принимала участие де-
легация в количестве 350 человек, 
представлявших все её регионы. 
Это было одно из самых много-
численных представительств.

На белорусском стенде были 
представлены экспозиции бе-
лорусских организаций и объ-
единений, в том числе БРСМ, 
Национальный олимпийский 

комитет, Лига добровольного 
труда, ЗАО «Атлант» и многие 
другие. Мы рассказывали ино-
странным делегатам о нашей 
стране, культуре, традициях, 
белорусском языке и пригла-
шали на Европейские игры в 
2019 году. Белорусская выставка 
пользовалась огромной попу-
лярностью среди участников 
фестиваля, СМИ и волонтеров, 
поэтому постоянно я была где-
то задействована. К тому же в 
обязанности фотографа входило 
освещение не только выставки, 
но и различных встреч, семина-
ров, научных конференций и т.д. 
Работали посменно с девушкой 

из Витебского региона: с 8.00 до 
14.00, с 14.00 до 20.00, поэтому 
оставалась часть дня на посеще-
ние мероприятий.

Каждый день был настолько 
насыщенный, настолько увлека-
тельный! В свободное от работы 
время я посетила мастер-класс 
по фотографии от руководителя 
информационного агентства 
России «ТАСС»; мастер-класс 
Егора Дружинина; показ фильма 
«Притяжение», презентованный 
Федором Бондарчуком; мастер-
класс по фигурному катанию от 
преподавателей школы олим-
пийского резерва; а также конфе-
ренцию, посвященную иннова-
ционным научным разработкам. 
Первое место на конференции 
заняла представитель нашей 
делегации Анастасия Лапко с 
разработанным ей гемосорбен-
том для очистки крови. Один из 
дней мы с ребятами посвятили 

поездке на Розу Хутор, горно-
лыжный курорт Сочи, где под-
нялись на высшую точку 2320 м.  
Финальным аккордом фестиваля 
стала церемония закрытия – по-
трясающе организованное шоу, 
настоящий момент единения всех 
участников фестиваля!

Фестиваль оставил много эмо-
ций, впечатлений, запомнился 
большим количеством встреч и 
знакомств, практикой общения на 
иностранном языке, хотя я с уве-
ренностью могу сказать, что 90% 
участников, независимо от на-
циональности, владели русским!

Я счастлива, что приняла уча-
стие в фестивале такого масштаба, 
который действительно откры-
вает новые перспективы и дает 
возможность осознать, что наше 
будущее – в наших руках!

Никита Савко – студент 6 кур-
са педфака: «Когда узнал о том, 
что включён в состав делегации от 
Республики Беларусь для участия 

в XIX Всемирном фестивале моло-
дёжи и студентов в городе Сочи, 
то очень обрадовался. Не часто 
выпадает шанс поучаствовать в 
мероприятии такого масштаба. 
Для меня фестиваль стал ценным 
опытом, предоставил возмож-
ность познакомиться и обме-
няться идеями с интересными, 
творческими людьми из разных 
уголков нашей планеты.

Я считаю, что такой формат об-
щения очень сближает, позволяет 
лучше понять точку зрения дру-
гого человека, обсудить важные 
мировые проблемы и наметить 
пути их решения. На фестивале 
царила доброжелательная атмос-
фера, каждый голос был услышан. 
На фестивале я ясно осознал, что у 
всех нас больше сходств, чем раз-
личий. Как будто для того, чтобы 
лишний раз это подчеркнуть, на 
фестивале были организованы 
стенды-выставки, представляю-
щие культуру разных народов.

С удовольствием посещал 
выставки на протяжении всего 
фестиваля. Мне также посчаст-
ливилось посетить мастер-класс 
по лепке из глины, где каждый 
участник мог создать свой уни-
кальный шедевр и включить его 
в общую композицию, которая 
будет служить памятью о фести-
вале ещё не один год. В один из 
ясных дней мы отправились на 
прекрасную обзорную экскурсию 
по городу и окрестностям, про-
шлись по берегу моря, поднялись 
на подъёмнике на вершины гор, 
где сделали памятные фото-
графии.

И что действительно немало-
важно, познакомившись и по-
общавшись с ребятами из нашей 
делегации, я в который раз убе-
дился, что в нашей стране под-
растает действительно достойная 
молодёжь, готовая идти в ногу со 
временем и двигаться к новым от-
крытиям и свершениям. Особенно 
приятно осознавать себя частью 
этой новой, прогрессивной, целе-
устремлённой молодёжи».

Подготовила Ксения СМОЛЕНЧУК,  
студентка фармфака

Покорила «Иоланта»
Первого ноября мы со студентами групп 6142 и 6227 посетили 

оперу П.И. Чайковского «Иоланта».

Опера в двух действиях очень понравилась студентам. История 
об Иоланте, дочери герцога, потерявшей зрение и восстано-

вившей его благодаря любви, захватила своей музыкой, игрой акте-
ров и красотой декораций. Театр был полон. Особое праздничное 
настроение ощущалось уже у входа.

Наверное, студентам необходимы такие мероприятия, так как 
личность будущего врача развивается в процессе учебы и само-
образования, и одна из задач куратора – всестороннее и успешное 
развитие студентов во время обучения в университете. В наших 
планах – посещение ведущих белорусских предприятий и другие 
мероприятия.

Анна ГУБКИНА, ассистент кафедры общей стоматологии,  
куратор англоязычной группы 6142

ВечарыныТэатры

Знакомство с Китаем

Нашы таленты



Газета «Веснiк БДМУ» №21(2013) 2017 г.
Выданне зарэгiстравана Мiнiстэрствам iнфармацыi Рэспублiкi Беларусь.  
Пасведчанне аб дзяржаўнай рэгiстрацыi СМI №24 ад 17.02.2009 г.  
Заснавальнiк: установа адукацыі «Беларускі дзяржаўны медыцынскi 
ўніверсітэт». Надрукавана ў ААТ “Чырвоная зорка” (220073, г. Мінск, зав. 1-ы 
Загарадны, 3). Ліц. № 02330/99, выд. 14.04.2014 да 30.04.2019 Міністэрствам 
інфармацыі Рэспублікі Беларусь.

Галоўны рэдактар 

Лiдзiя ЖУк

тэл. 328-58-92Матэрыялы публiкуюцца на мове арыгiналаў. 
Аб`ём  4  паласы.                     Цана свабодная.
Падпiсана ў друк 14.11.2017 г. у 10.00
Фармат А-3. тыраж 5120 экз. Заказ № 1425 (г.)

220116, г.Мінск, пр.Дзяржынскага, 83.
http://www.bsmu.by
Адрас для пісем: 
220006, г. Мiнск, вул. Ленiнградская, 6, п.2
E-mail: medjournal@bsmu.by

Адрас рэдакцыi: 

Будьте ответственны

4 № 21 (2013)14 лiстапада 2017 года

Второго ноября кафедра 
иностранных языков для 

кураторских  групп фармацев-
тического и стоматологическо-
го факультетов организовала 
встречу со старшим инспекто-
ром по АиП ОГАИ Московского 
района г. Минска Трепашко 
Любовью Анатольевной. Еже-
годно в результате ДТП гибнут 
и пол у чают травмы тысячи, 
вдумайтесь, тысячи 
людей. Только в этом 
году произошло 380 
дорожно-транспорт-
ных происшествий, в 
которых 33 человека 
погибли, и 422 челове-
ка пострадали, то есть получили 
тра вмы различной тяжести. 
Статистика прошлого 2016 года 
такова: 473 ДТП, 34 погибших и 
583 пострадавших. 

В большинстве случаев ДТП 
происходят по вине пешеходов, 
которые забывают о том, что 
нужно быть внимательным на 
дороге, и даже на пешеходном 
переходе. Большинство из нас 
так надеется на пешеходный 
переход и его безопасность, что 
забывает посмотреть налево, а 
потом направо (это должно стать 
золотым правилом для каждого 
из нас) и продолжает идти, бол-
тая по мобильнику, то есть все 
внимание сконцентрированно на 
разговоре, а не на безопасности 
движения. 

Конеч но,  ви новат ы и не-
которые водители. Так, в этом 
г од у 16 ДТП п роизош л и по 
вине водителей (в прош лом 
году – столько же). При этом 
водитель был или эмоциональ-
но возбужден, или болен, или 
не трезв, или просто не умел 
повернуть налево, или вел ма-
шину на предельной скорости 
(превышение скорости во-

дителем стоит на 3-4 месте по 
причине ДТП). 

По мнению работников ГАИ 
самыми травмоопасными явля-
ются вторник и пятница, январь 
(скользко) и декабрь (рано тем-
неет, мы носим темную одежду, 
и нас трудно заметить на дороге 
и вовремя притормозить). 

Собственная безопасность 
превыше всего, и она зависит 
только от нас!

Вот несколько правил: 
пешеход обязан двигаться по 

тротуару, пешеходной или вело-
сипедной дорожке, а при их от-
сутствии – по обочине. В случае 
отсутствия данных элементов 
дороги допускается движение пе-
шеходов по краю проезжей части 
навстречу движению транспорт-
ных средств; 

в темное время суток пешеход 
должен обозначить себя свето-
возвращающим элементом (или 
элементами), надевать яркую 
одежду или хотя бы иметь белый 
пакет;

пересекать проезжую часть 
пешеход может по под-
земном у, на земном у 
пешеходному переходу 
(при отсутствии – на 
перекрестке по линии 
тротуаров или обочин);

при отс у тствии в 
пределах видимости вышепе-
речисленных переходов и пере-
крестка следует пересекать (пере-
ходить) проезжую часть дороги 
по кратчайшей траектории на 
участке, где дорога хорошо про-
сматривается в обе стороны, 
убедившись, что выход на про-
езжую часть дороги безопасен, и 
своими действиями пешеход не 
создает препятствия для движе-
ния транспортных средств;

нельзя пересекать дорогу, если 
число полос движения 6 и более, 
а также там, где установлены до-
рожные ограждения. 

Не пренебрегайте правилами 
и будьте ответственными участ-
никами дорожного движения.

Ольга ВАСИЛЬЕВА, Галина САЯНОВА, 
кафедра иностранных языков

Электрическая энергия как самая универсаль-
ная и удобная для использования форма энер-

гии является сегодня верным помощником человека 
на производстве и в быту. Но электричество может 
принести и непоправимый вред здоровью людей, 
если не выполнять правила электробезопасности 
и не соблюдать меры личной предосторожности. 
     Смертельно опасная ситуация возникает всег-
да, когда человек с одной стороны касается не-
изолированного провода или металлического 
корпуса электроприбора с неисправной изоляци-
ей, а с другой – земли, заземлённых предметов, 
труб, стоит на влажном или сыром полу и т. п. 

     Во избежание несчастных случаев с самыми 
тяжёлыми последствиями НЕЛЬЗЯ прикасать-
ся к проводам, провисшим или лежащим на 
земле. Более того, смертельно опасно не только 
касаться, но и подходить ближе чем на 8 метров 
к лежащему на земле оборванному проводу. 
     Посторонним лицам НЕЛЬЗЯ заходить, прони-
кать в трансформаторные подстанции, распреде-
лительные устройства, открывать силовые щитки, 
сборки, открывать или снимать ограждения. До-
ступ к этому оборудованию может иметь только 
подготовленный электротехнический персонал. 
     НЕЛЬЗЯ выполнять какие-либо работы, дей-
ствия, которые могут привести к повреждению 
электрических сетей: наезд на опоры линий элек-
тропередачи; работа автокранов, автовышек или 
механизмов, комбайнов высотой более 4 метров 
вблизи и под проводами; демонтаж, снятие с 
целью воровства, хулиганства элементов опор, 
оборудования, проводов, ошиновки. Это всегда 
ведёт к нарушению электроснабжения городов, 
деревень, заводов, хозяйств. В итоге гибнут люди.  
ЗАПРЕЩАЕТСЯ: влезать на крыши домов и строе-
ний, где поблизости проходят электрические прово-
да, влезать на опоры воздушных линий (ВЛ); устраи-
вать стоянки для отдыха под ВЛ, разводить костры; 
разбивать изоляторы на опорах, разбивать лампы 
уличного освещения; делать набросы проволоки и 
других предметов на провода; запускать под ВЛ воз-
душного змея; проносить под проводами длинные 
предметы, которые могут приблизиться к проводам. 
ПОМНИТЕ! У человека нет специальных органов 
чувств, которые предупреждали бы его об опасности 
электрического тока. Только знание и выполнение 
простых правил электробезопасности, соблюдение 
мер личной предосторожности могут предотвратить 
возможность поражения электротоком.

Михаил АФАНАСЬЕВ,  
инспектор Минского МРО филиала «Энергонадзор»  

РУП «Минскэнерго»

А вы готовы  
к зиме?

С наступлением зимнего сезона 
машина требует особого ухода и 
регулярного осмотра. В первую оче-
редь, необходимо сменить летние 
шины на зимние, не откладывая это 
мероприятие до образования снеж-
ных заносов на дорогах, другой непо-
годы либо даты 1 декабря. Ведь если 
среднесуточная температура воздуха 
составляет около +5-+7 градусов, 
колеса можно и уже нужно менять. 
Глубокий протектор зимних шин 
существенно улучшает сцепление с 
уже устойчиво холодной дорогой, а 
рисунок и состав такой резины, более 
мягкий и эластичный, также повы-
шает устойчивость на зимней дороге. 

Перед наступлением холодов 
следует проверить систему охлаж-
дения двигателя автомобиля, при 
этом нужно помнить, что антифриз 
меняют каждые 2-3 года.

Не забыть нужно и про аккуму-
лятор, в холодное время его энер-
гопотребление растет, в связи с чем 
эксплуатационные характеристики 
ухудшаются. Если они стали значи-
тельно хуже, аккумулятор необходи-
мо поменять.

В холода следить надо за тем, 
чтобы не замерзала жидкость стекло-
омывателя и проверять ее уровень 
в бачке. 

Не лишней будет проверка ис-
правности фар, стоп-сигналов и 
поворотных огней – содержание 
светотехники, а также зеркал, в чи-
стом виде – обеспечит безопасность 
и хорошую видимость в ненастную 
погоду. 

Наличие в багажнике запасного 
колеса, щетки, лопаты для снега, 
перчаток, буксировочного троса, 
прикуривателя и знака аварийной 
остановки в неожиданный момент 
может оказаться полезным вам 
либо другим участникам дорожного 
движения.

Уважаемые водители! Госавто-
инспекция рекомендует уже сейчас 
переходить на зимний стиль вожде-
ния: снижать скорость движения, 
проявляя особую внимательность 
при проезде пешеходных переходов, 
соблюдать боковой интервал и не со-
вершать резких маневров! Помните, 
что изменения траектории движения 
должны быть плавными и постепен-
ными. Будьте на шаг впереди, старай-
тесь предугадать развитие событий 
на дороге. Ваше предусмотрительное 
поведение и внимательное отноше-
ние к другим участникам дорожного 
движения поможет предотвратить 
неприятные, а иногда и тяжелые по-
следствия. 

Любовь тРЕПАШкО, ст. инспектор  
по АиП ОГАИ Московского РУВД г. Минска  

Темным, уны-
лым, дождливым 
воскресным днем 29 октября 
студенты группы 7409 стом-
фака Демко Жорж, Данилюк 
Мария, Абс Айюб Юнус (Ирак), 
Али Альджебури(Ирак) посе-
тили выставку «Венценосная 
Семья. Путь Любви».

Уютная галерея-гульбище Ни-
кольского храма Свято-Ели-

заветинского монастыря (ул. Вы-
готского, 6) представила зрителю 

уникальные фотографии, архивные 
документы, переписку,  воспомина-
ния очевидцев об Императоре Ни-
колае II и его семье. Вот некоторые 
из них.

 Очевидцы о Венценосной Семье 
Императора Николая II:

Пьер Жильяр, наставник Цареви-
ча Алексея: «Какой пример, если бы 
только о нем знали, давала эта столь 
достойная семейная жизнь, полная 
такой нежности! Но как мало людей 
о ней подозревали».

Алексей Волков, камердинер Им-

ператрицы: «Я не умею рассказать 
про характеры царской семьи, по-
тому что я человек не ученый, но я 
скажу, как могу. Я скажу про них про-
сто: это была святая и чистая семья».

Полковник Кобылинский: «Такой 
удивительно дружной, любящей се-
мьи я никогда в жизни не встречал 
и думаю, в своей жизни уже больше 
никогда не увижу».

Пример настоящей любви, тре-
петного отношения друг к другу, 
разумного к детям являла собой эта 

семья.  Есть о чем задуматься всем, 
т.к. ценности, к которым мы при-
коснулись, – общечеловеческие и не 
имеют национальных и гендерных 
различий.

Император Николай II: «Не зло 
победит зло, а только любовь». 

Императрица Александра Федо-
ровна: «Наполните любовью свои 
д ни.  Забу д ьте себя и пом ните о 
других. Если кому-то нужна ваша 
доброта, то доброту эту окажите не-
медленно, сейчас».

Императрица Александра Федоров-
на: «Еще один секрет счастья в семей-
ной жизни – это внимание друг к дру-
гу. Муж и жена должны оказывать друг 
другу знаки самого нежного внимания 
и любви. Счастье жизни составляется 
из отдельных минут, из маленьких, 
быстро забывающихся удовольствий 
от поцелуя, улыбки, доброго взгляда, 
сердечного комплимента и бесчислен-
ных маленьких, но добрых мыслей и 
искренних чувств. Любви тоже нужен 
ее ежедневный хлеб».

После п р ос мо т ра экс пози ц и и 
экскурсовод-насельница монастыря 
провела экскурсию по действующим 
храмам, показала очень красивый, 
еще неосвященный храм из древес-
ного бруса. Потом была дегустация 
монастырских булочек.

Венценосная Семья и итоги цар-
ствования  Императора Николая II  
оставили в наших душах и сердцах 
неизгладимый след. 

Елена кАРМАЛЬкОВА, доцент

Надзвычайныя сiтуацыi О Венценосной семье

Весткі ДАI
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Об электробезопасности

Белорусский государственный 
медицинский университет  

объявляет конкурс  
на замещение должностей:

1. Профессора кафедры:
    - инфекционных болезней.
2. Доцентов кафедр:
   - инфекционных болезней;
   - 3-й кафедры терапевтической 

стоматологии;
   - стоматологии детского возраста.
3.  Старшего преподавателя ка-

федры:

   - фармакологии.
4.  Ассистентов кафедр:
    - ортопедической стоматологии;
    - общей стоматологии;
    - 3-й кафедры терапевтической 

стоматологии (0,75 ставки). 
    

Документы на конкурс  
направлять в течение месяца 

со дня опубликования  
объявления по адресу: 

220116, г. Минск,  
пр-т Дзержинского, 83,  

РЕктОРУ.
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